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Zusammenfassung

        
Bei 274 Patientinnen mit Mammakarzinom wurde der Androgenrezeptorgehalt mit verschiedenen prognostischen Faktoren korreliert. Die Rezeptorbestimmung erfolgte mittels der »Dextran coated charcoal«-Methode. Zwischen Androgenrezeptorgehalt und Patientenalter, Menstruationsstatus, TN-Status und Anzahl der befallenen Lymphknoten fand sich keine direkte Beziehung. In 232 Fällen zeigte sich eine hochsignifikante Beziehung zwischen Androgenrezeptorgehalt und Differenzierungsgrad (P < 0,01). Ähnliche Korrelationen fanden sich auch zwischen diesen prognostischen Faktoren und dem Östrogen- bzw. Progesteronrezeptorgehalt. Die prozentuale Verteilung der Tumoren verschiedenen Differenzierungsgrades war von der Art des nachweisbaren Steroidhormonrezeptors unabhängig. Allerdings stieg die Frequenz hochdifferenzierter Tumoren, je mehr verschiedene Rezeptoren bestimmbar waren. Steroidhormonrezeptoren können somit als Differenzierungsmarker betrachtet werden. Es erscheint möglich, daß die zusätzliche Bestimmung von Androgenrezeptoren eine genauere Auswahl von Patientinnen ermöglicht, die eine endokrine Therapie erhalten sollen.


      
        
Abstract

        
Androgen receptor content was correlated with various prognostic factors in 274 patients with breast cancer. Receptor content was determined by the dextran-coated charcoal method (DCC). No direct relationship was found between androgen receptor content and age of patient, menstruation status, TN status and number of affected lymph nodes. But in 232 patients in whom tumour differentiation could be determined, there was a highly significant relationship between it and androgen receptor content (P < 0.01). Similar correlations were found also between these prognostic factors and oestrogen or progesterone receptors. The percentage distribution of tumours of different degrees of differentiation was independent of the kind of demonstrable steroid-hormone receptor. However, the frequency of highly differentiated tumours rose with the number of different receptors that were determined. Thus steroid-hormone receptors can be considered as markers for differentiation. It seems possible that the additional determination of androgen receptors allows for a more exact selection of patients who should receive hormonal treatment.
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